

3 de junio 1980

UNO MAS UNO

CULPAN A PERU POR LA SUERTE DE ARGENTINOS

LIMA, 22 de junio (UPI). — El Movimiento Peronista Montonero de Argentina responsabilizó al gobierno de Perú por la suerte que corran "cinco compañeros secuestrados" y deportados a Bolivia, acusados de realizar "acciones subversivas" con grupos peruanos de extrema izquierda.

EXCELSIOR

"Videla no Tendrá Oportunidad de Volver a la Presidencia"

Aclaración de Galtieri; Viola es el Viable Sucesor en el Mando Argentino

BUENOS AIRES, 22 de junio (AFP y AP)—El comandante en jefe del ejército, general Leopoldo Galtieri, declaró que no existe posibilidad de que el actual Mandatario Jorge Videla, sea postulado como candidato a Presidente en 1984.

Videla será remplazado como Presidente en marzo de 1981, tras cumplir dos mandatos presidenciales por decisión de las fuerzas armadas, las que desalojaron del poder en marzo de 1976 al régimen populista de Isabel Perón.

El remplazante de Videla cumplirá un periodo de 1981 a 1984 y, según versiones, el actual Presidente podría postularse a una nueva presidencia en ese año.

Galtieri desmintió totalmente tal eventualidad al declarar que "en el marco del proceso de reorganización nacional de las fuerzas armadas, no existe la posibilidad de que el General Videla sea postulado como candidato a Presidente en 1984.

La junta militar comenzará esta semana los análisis previos a la designación del próximo Presidente.

La designación, que según el estatuto vigente deberá caer en otro militar retirado, se realizará en septiembre. El mandato de Videla expira el 29 de marzo de 1981.

Los tres integrantes de la junta (teniente general Leopoldo Galtieri, almirante Armando Lambruschini y brigadier Orlando Graffigna) se reunirán el martes para analizar el borrador de un importante documento preparado por sus asesores.

El trabajo contiene las "pautas de acción" para el futuro gobierno militar que en principio, seguirá en el poder hasta 1984.

Tanto Videla como Martínez de Hoz, ministro de economía, han dicho que en el próximo gobierno continuará la actual línea política y económica.

El diario La Nación comenta que se sabe que el candidato natural del ejército para suceder a Videla es el teniente general Roberto Viola, ex comandante en jefe del ejército.

El diario asegura que representantes de las entidades políticas, empresariales y sindicales han hecho fila "a hurtadillas" para entrevistarse con Viola, a fin de conocer sus opiniones y plantearle sus soluciones.

Mientras, el gobierno militar transita su quinto año de gestión aferrado a una política económica criticada por todos los sectores políticos y productivos del país, un frente civil de oposición va tomando forma lentamente, estiman los observadores.

OPOSICION CONTRA LA POLITICA OFICIAL

Prácticamente todos los

sectores políticos de relevancia nacional han descargado golpes contra el gobierno en los últimos días, tomando como blanco principal a la política económica, cuyos logros en materia de distribución de la renta nacional y contención de la inflación chocan con los anuncios oficiales en la materia.

Tanto los peronistas como los radicales y los desarmados, que en conjunto representan ampliamente a la mayoría electoral del país, se han pronunciado ácremente contra la política oficial.

A estos pronunciamientos se ha sumado en los últimos días un durísimo documento crítico del ex almirante Emilio Massera uno de los gestores del golpe militar que en marzo de 1976 inauguró el actual gobierno de las fuerzas armadas.

Por otra parte, los dos principales negociadores argentinos en el conflicto limítrofe con Chile, sometido a la mediación del Vaticano, llegaron ayer, sorprendentemente, desde Roma e irán, a partir de mañana, consultas a nivel presidencial, dijeron fuentes oficiales.

El embajador Guillermo Moncayo y el general Ricardo Etcheverry Boneo iniciarán mañana una serie de entrevistas, que incluirá reuniones con el Presidente Videla y el canciller Carlos Pastor, agregaron las fuentes.

Ello parece confirmar las versiones de que la mediación papal habría entrado en una etapa decisiva.

El viernes, el Presidente chileno, Augusto Pinochet, dijo en Santiago que se había registrado "un primer avance" en la labor mediadora del Papa Juan Pablo

II, sin indicar su naturalza.

Por otro lado, uno de los principales asesores de política exterior del candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Ronald Reagan, ha sugerido a autoridades argentinas que si resulta electo en noviembre próximo, mejorarían las relaciones norteamericanas-argentinas, dice la última edición de Newsweek.

El semanario dice que Daniel O. Graham, general retirado del ejército y ex director de la Agencia de Inteligencia de Defensa, expresó que la política de derechos humanos del Presidente Carter ha tenido efectos desastrosos en nuestras relaciones con América Latina.